Ressort: Finanzen

# Umfrage: Unternehmen spüren Folgen der EU-Richtlinie für Baukredite

Berlin, 11.09.2016, 07:00 Uhr

**GDN -** Die EU-Richtlinie für Immobilienkredite hinterlässt Spuren in der Bauwirtschaft. Einer Umfrage unter Mitgliedsunternehmen des Bundesverbands freier Wohnungsunternehmen (BFW) zufolge sorgt eine offenbar strengere Kreditvergabe dafür, dass Kunden, die sich für eine Neubauwohnung interessieren, häufiger als früher von einem Kauf Abstand nehmen müssen, berichtet die "Welt am Sonntag".

80 Prozent der befragten Immobilienunternehmen spüren laut Umfrage generell Auswirkungen der Wohnimmobilienkreditrichtlinie. 40 Prozent der Befragten hätten berichtet, dass Kunden einen Kauf im letzten Moment noch absagten, weil sie einen für sicher gehaltenen Kredit nicht bekommen hätten. Dem Zeitungsbericht zufolge waren solche Kredit-Absagen auch schon vor der Umsetzung der Richtlinie üblich. Auffällig sei jedoch die Aussage von 30 Prozent der BFW-Unternehmen, die berichteten, der Anteil von jungen und älteren Käufern gehe zurück. Es gebe eine "Verschiebung der Käuferschichten hin zu Besserverdienern", zitiert die "Welt am Sonntag" aus der Studie. Die Wohnimmobilienkreditrichtlinie gilt in Deutschland seit dem 21. März. Sie ist Teil einer EU-weiten Harmonisierung der Darlehensvergabe an Immobilienkäufer und soll verhindern, dass sich Privathaushalte überschulden oder wegen unvorhersehbarer Marktentwicklungen Gefahr laufen, ihre Kreditraten nicht mehr bedienen zu können. Seitdem müssen Banken und Sparkassen strenger prüfen, ob ein Kreditnehmer innerhalb eines bestimmten Zeitrahmens dazu in der Lage ist, das Baudarlehen zurückzuzahlen. Kritiker bemängeln, dass finanzschwache Haushalte, junge Familien und Rentner infolgedessen einen erschwerten Zugang zu Baudarlehen hätten. Das Bundesjustizministerium betont dem Bericht der "Welt am Sonntag" zufolge, die Richtlinie nicht strenger als vorgegeben umgesetzt zu haben. "Die jetzige Ausformulierung der Kreditrichtlinie verhindert den Erwerb von Immobilien als Altersvorsorge für breite Schichten der Bevölkerung", sagte BFW-Präsident Andreas Ibel. "Dabei ist Deutschland bereits jetzt mit einer Eigentumsquote von nur 43 Prozent unter Europas Schlusslichtern."

## **Bericht online:**

https://www.germandailvnews.com/bericht-77830/umfrage-unternehmen-spueren-folgen-der-eu-richtlinie-fuer-baukredite.html

## Redaktion und Veranwortlichkeit:

V.i.S.d.P. und gem. § 6 MDStV:

#### Haftungsausschluss:

Der Herausgeber übernimmt keine Haftung für die Richtigkeit oder Vollständigkeit der veröffentlichten Meldung, sondern stellt lediglich den Speicherplatz für die Bereitstellung und den Zugriff auf Inhalte Dritter zur Verfügung. Für den Inhalt der Meldung ist der allein jeweilige Autor verantwortlich.

#### **Editorial program service of General News Agency:**

United Press Association, Inc. 3651 Lindell Road, Suite D168 Las Vegas, NV 89103, USA (702) 943.0321 Local (702) 943.0233 Facsimile info@unitedpressassociation.org info@gna24.com www.gna24.com